

HISTORIA IMAGENES Y RECUERDOS DE COQUIMBO



Gonzalo Tapia Díaz

Email: gotadi2004@yahoo.es Celular 996680729

LA CASA MAC-AULIFFE

Es uno de los pocos puntos históricos-patrimoniales que aún mantienen presencia en nuestro puerto y en pleno centro de la ciudad, en calle Francisco Antonio Varela 1092, entre Bilbao y Lastra. Esta casona de dos pisos y un mirador fue construida en 1889 considerando los planos trazados por los arquitectos ingleses Robert Owen Parker y Joseph Bradford, una edificación estilo británico que fue adquirida por el comerciante, empresario y agente naviero de nacionalidad galesa John J. Mac-Auliffe, un emprendedor inmigrante que logró con el correr del tiempo ser dueño de gran parte del puerto de Coquimbo. propietario de extensos terrenos, como por ejemplo la Hacienda Miramar, donde hoy está el amplio sector Sindem-part, sumados El Sauce y La

Rinconada, siendo este personaje uno de los generadores de una antigua e importante familia porteña que sentó raíces en estas tierras y que en la actualidad suma sobre cinco generaciones de descendientes.

¿Qué ocurrió con el inmueble una vez que el emprendedor galés dejó la propiedad? Fue arrendada a una entidad privada que la hizo pública a través de concesiones con empresas particulares, donde se mantuvo muchos años, para ser vendida finalmente al Estado, el cual la entregó al Ministerio de Educación, que allí instaló primero la Escuela Vocacional de Niñas N° 16, donde

las jóvenes se preparaban en labores femeninas para la vida del trabajo. Dos décadas más tarde funcionó ahí la Escuela Especial N° 73, que atendía niños y niñas con dificultades en el aprendizaje, etapa en la cual la administración de la educación fue traspasada a los municipios, entonces la mansión fue ocupada por el DEM, Departamento de Educación Municipal. Hoy sus dependencias son utilizadas como bodegas municipales. ¿Qué destino le espera a este patrimonio histórico, ahora que los colegios del puerto han sido devueltos al MINEDUC? Sería interesante tener una respuesta del Sr. Alcalde. La estaremos esperando.

